



本校ホームページから過去の学校だよりも御覧いただけます。



子供たちの成長を見て思う ～日々の積み重ねとあらゆる方への感謝～

校長 中山 克彦

アカショウビンの美しいさえずりで目が覚める7月。市校の7人の子供たちにとって、大きな行事2つがありました。

1つは、7月9日土曜授業日に開催した校内水泳大会です。

プール開きから1か月足らずで、学習できる時間も限られたものですが、出場した全員が練習の成果を存分に発揮し右のような記録を残しました。今回選手として出場ができなかった小学2年の[]さんは、すばらしいアナウンスで水泳大会を盛り上げてくれました。今できることでベストを尽くす素晴らしい取組でした。

大会後は自分の記録が書かれた手作りの完泳賞をもらいました。次回泳ぐときに新たな目標を立てられるよう、大切にとっておいてほしいものです。「〇mをおよそ〇秒で泳げる」「〇跳びが〇回ぐらいできる」といった感覚は、自分の目標設定に役立つだけではありません。健康への意識を高めたりスポーツ観戦を知的なものにしたりすることにつながると思います。

保護者・御家族の皆様の御声援、片付けの御協力等、誠にありがとうございました。

もう1つの大きな行事は、7月17日に開催されたPTA主催遠泳大会です。子供たちにとって夏の一番ともいえる伝統ある行事です。この遠泳大会開催に当たっては、地域の方に3隻の救助艇を出していただきました。この御厚情あつての行事だと感動することでした。また、雨が降る中多数の方が応援に駆けつけ、チヂンや温かい声援で励ましてくださいました。本当に心強かったです。

さて、子供たちは、プールとは異なる住用湾の海に飛び込み、これまで鍛え上げた泳力と気力で泳ぎました。決して足が届かない深さへの不安や次々と変化する波の力に打ち勝ち、全員完泳することができました。泳ぎ切った後の子供たちの表情には、安堵感の中にもりりしさと誇らしさがあり、1学期の大きな成長を象徴しているようでした。

このように大きな行事で子供たちが活躍し成長できたのは、単に「水泳をがんばったから」だけではありません。

子供たちは、教科の学習や多くの役割分担、そして遊ぶことにも日々素直にまじめに取り組んで学んでいます。もちろん、うれしいことや楽しいことだけでなく不満や不安と闘っているときもあります。ときには朝学校に行きたくない日があったり何だか落ち着かないときもあります。それでも2人又は3人という学級の中やわずか7人の異年齢集団で立派に協力したり切磋琢磨したりしています。大きな行事で輝けるのは、このような積み重ねがあるからだと思うのです。

そして、保護者・御家族の方や地域の方々が見えるところでも見えないところでもいろいろな形で協力し汗を流し骨を折ってくださっていることも学校や子供たちの支えになっています。誰かが別の用事よりも子供たちのことを優先してくださったこと、誰かが子供たちに一言励ましてくださったこと、誰かが通学路脇の草を汗を流して刈ってくださったこと。それは「バタフライ効果^{*}」のように些細で一見つながりがないように思えて、その実大きな力を生み出していると私は思っています。

小学4年 []	25mヘルパー付クロール	35秒37
[]	25mクロール	52秒80
小学5年 []	50mクロール	1分11秒40
[]	100m平泳ぎ	2分34秒63
小学6年 []	50mクロール	1分28秒07
[]	100m平泳ぎ	3分14秒49
小学6年 []	50m背泳ぎ	★1分22秒18
[]	100m平泳ぎ	★2分23秒63
中学2年 []	50mクロール	57秒33
[]	25m平泳ぎ	42秒23
中学3年 []	50mクロール	40秒80
[]	100m平泳ぎ	2分01秒11

バタフライ効果



気象学者のエドワード・ローレンツが提唱した「蝶の羽ばたきが地球の裏側で竜巻を引き起こすか」という話が元になっている。



ほんの些細なことから、ときには計り知れない大きなことにつながるかもしれないという理論。

長い夏休みが始まります。学校の授業はありませんが、子供たちは様々なことから学ぶ力をもっています。ぜひ家庭での役割分担をもてるようにしたり、子供たちが自分で考え判断する機会を設けたりして自立の芽を育て、安全や心身の健康を見届けていきましょう。



PTA 主催 遠泳大会

7月17日、金久田海岸で第30回PTA主催遠泳大会が行われました。前日までの雷で開催が心配されましたが、無事開催することができました。子供たちは自分で決めたコースを精いっぱい泳ぎ切ることができ、一段と大きく成長することができたようです。この日のために海岸の草払いや前日からの会場準備、また当日も救助艇の出艇、温かな声援など、本当に多くの方々にご協力をいただきました。子供たちへのサポートを今後ともよろしくお願いします。子供たち、本当によくがんばりましたね！お疲れ様でした！



遠泳大会の終わりにみんなでチーズ♪



校内水泳大会

みんな自分の目標に向かって全力で泳ぎました！またケガのため泳ぐことができなかった[]さんも初めての放送係上手でしたよ！



その他の活動



租税教室



三味線練習



ゆらおうタイム



シマグチ劇の練習

9・10月行事予定

- 1日(木) 始業式 実力テスト(中)
いじめ問題を考える週間
- 6日(火) 学級PTA 家庭教育学級
- 11日(日) 校区合同秋季大運動会
- 12日(月) 振替休日
- 16日(金) 八月踊り伝承会
- 17日(日) PTA主催遠泳大会
- 27日(火) 大島教育事務所訪問
- 28日(水) 中学生職場体験学習

きらり推進部会

- 6日(木) 中間テスト(中)
- 8日(土) 土曜授業
- 11日(火) 家庭教育学級
- 14日(金) 高学年集合学習
- 21日(金) 八月踊り伝承会
- 23日(日) 学習発表会・校区文化祭
- 27日(木) 市小学生陸上記録会
- 28日(金) ふれあい給食 学校評議員会
- 31日(月) 実力テスト(中)

9月、10月の校内行事予定をお知らせします。運動会や文化祭など、集落の皆さんと一緒に活動する機会が多い時期です。ぜひ皆さん学校に遊びに来てくださいね！